

Luis Fernando Vargas: “Colombia es una mina de oro para la economía mundial”



Desde que el país se volvió atractivo para la inversión extranjera, también lo ha sido para afianzar los lazos académicos y profesionales internacionales.

Una de las uniones más emblemáticas para la profesión jurídica colombiana ha sido la fundación de British-Colombian Lawyers Association (Bricol), una alianza estratégica entre abogados y firmas del Reino Unido y Colombia.

Fundada en Londres, Bricol ha permitido que los abogados colombianos tengan mayor aceptación y participación en la comunidad jurídica británica, tanto a nivel académico como de asesorías profesionales.

Uno de los miembros más recientes y jóvenes de esta asociación es Luis Fernando Vargas Rodríguez, quien fue admitido luego de superar el riguroso proceso de selección de Bricol, que estudia la trayectoria profesional y ética de los abogados.

ÁMBITO JURÍDICO: ¿Para qué sirve Bricol?

Luis Fernando Vargas Rodríguez: Para muchas cosas, como compartir negocios e ideas entre el Reino Unido y Colombia, facilitar la inversión extranjera en el país, abrirles las puertas a los abogados colombianos en el exterior y mejorar el desgastado nombre que tiene el país en el extranjero.

Á. J.: Pero, en concreto, ¿para qué le es útil a un abogado colombiano ser miembro de Bricol?

L. F. V. R.: Es indudable que satisface el ego ya grande de un abogado y aumenta el prestigio profesional. Pero ser parte de Bricol es algo diferente a ser miembro de una barra de abogados, como la de Nueva York (EE UU). Le voy a explicar: Bricol lo que busca es sacar adelante al país, con negocios y con inversión. Por algo, la Asociación Nacional de Empresarios de Colombia (Andi) es uno de los grandes apoyos de Bricol, al igual que la Embajada de Colombia en el Reino Unido. Como ve, ser parte de Bricol es un orgullo a favor del país, mientras que ser litigante en una barra internacional solo satisface el interés personal de los abogados.

Á. J.: **¿Por qué la abogacía inglesa quiso asociarse con la colombiana?**

L. F. V. R.: Porque Colombia es, desde todos los puntos de vista de la frase, una mina de oro para la economía mundial. No se le olvide que Bricol es una asociación bilateral de abogados que quieren servir de puente para los inversionistas. Y por ser Londres uno de los grandes centros financieros y empresariales del mundo, los abogados y las firmas británicas recibieron muy bien la idea de hacer alianzas con firmas y juristas colombianos.

Á. J.: **¿Y ven al país con buenos ojos?**

L. F. V. R.: A diferencia de lo que pasa en Colombia, en donde los abogados gozamos del desprestigio, en el Reino Unido, y en el extranjero en general, la profesión jurídica colombiana y la latinoamericana están muy bien posicionadas. Soy testigo directo del buen trato que nos dan los británicos a los abogados colombianos. Basta ver que una de las firmas más poderosas de Inglaterra está llena de abogados latinos y es dirigida por una abogada brasilera.

Á. J.: **¿Cuáles son los intereses económicos del Reino Unido por el país?**

L. F. V. R.: No digo nada nuevo al afirmar que las grandes multinacionales mineras y petroleras son inglesas. Y tampoco es nada novedoso decir que Colombia está en pleno *boom* minero. Todos sabemos que la minería es el negocio del futuro colombiano, y Bricol tiene enfoques jurídicos en esta vía: Derecho Penal empresarial, Derecho Minero, Derecho Ambiental, Derecho Tributario, Derecho Laboral y Derecho Contractual. Todos estos temas forman un paquete ofrecido por Bricol, para que las firmas colombianas puedan representar a los inversionistas. Además del tema de los recursos naturales, también hay interés en invertir en propiedad raíz.

Á. J.: **Pero ese paquete ya lo ofrecen otras firmas colombianas prestigiosas**

L. F. V. R.: Es cierto. Firmas como Brigard & Urrutia son líderes en esta clase de trabajo, pero muchas empresas extranjeras quieren acudir a firmas más pequeñas, en las que también haya excelencia en el desempeño jurídico, por una sencilla razón: quieren sentirse clientes especiales, y no uno más de una gran firma. Dicho de buena forma, Bricol también quiere ampliar la oferta de servicios legales para inversionistas extranjeros, con el fin de evitar el monopolio.

Á. J.: **Pareciera que Bricol se limita a la empresa inglesa, cuando la europea, en general, puede invertir en Colombia.**

L. F. V. R.: Si bien la idea nació entre colombianos e ingleses, lo que quiere Bricol es hacerle ver a los abogados colombianos que la competencia de servicios profesionales no es exclusivamente interna, sino que hay otros mercados jurídicos en los que Colombia es bienvenida. Queremos ser un ejemplo para que surjan más asociaciones entre el país y la comunidad mundial.

Luis Fernando Vargas Rodríguez

Estudios realizados: abogado de la Universidad del Rosario y especialista en Ciencias Penales y Criminológicas de la Universidad Externado de Colombia.

Cargos desempeñados: asesor y litigante.

Cargo actual: socio fundador de la firma Vargas y Vargas y miembro de British-Colombian Lawyers Association.